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El Colegio de Enfermería de Toledo otorga a 
sus colegiados 35 becas para visibilizar su 
actividad investigadora 

La Institución Colegial enfermera ha gastado cerca de 10.000 euros 
durante el primer semestre del año en su área de Investigación 

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo ha otorgado durante el primer semestre del año, un 
total de 35 becas de investigación como primer comunicante a otros tantos colegiados de la 
provincia con un coste aproximado de 10.000 euros. 
Para el presidente de la Institución Colegial, Roberto Martín, “es una verdadera satisfacción 
poder conceder un número tan grande de becas, becas que crecen con el paso de los años. 
Estas becas permiten a nuestros colegiados poder presentar sus investigaciones en congresos, 
jornadas y reuniones científicas. Como función propia de nuestra disciplina, junto a la 
asistencial, docente y gestora, la investigación tiene un papel muy destacado en nuestra 
actividad colegial diaria, destacando la formación que periódicamente impartimos en nuestras 
aulas en esta materia así como la Asesoría en Investigación, que cada vez tiene más actividad y 
que está encabezada por Juan Carlos Rubio”. 

 
Pilar fundamental del Colegio 
El apoyo a la investigación enfermera es uno de los pilares sobre los que el Colegio de 
Enfermería de Toledo basa su actividad diaria. Investigar significa mejorar la calidad de los 
cuidados enfermeros que diariamente, las 24 horas del día, los 365 días al año, las enfermeras 
prestan a los ciudadanos enfermos y sanos. La dificultad de visibilizar los resultados de las 
investigaciones, ha hecho que el Colegio de Enfermería haya sido y siga siendo sensible a este 
problema, de ahí que desde hace 10 años, apoye la visibilización de los resultados enfermeros 
con la puesta en marcha de las becas como primer comunicante para aquellos trabajos que se 
presentan en diferentes eventos científicos. 
 
El Colegio de Enfermería destaca la amplia heterogeneidad en los perfiles de los colegiados que 
han sido becados, que van desde enfermeros en formación EIR (enfermeros internos 
residentes), a redes de investigadores vinculados a la universidad, pasando por enfermeros 
asistenciales de los diferentes hospitales, centros de salud y centros socio-sanitarios de nuestra 



provincia. Según Roberto Martín: “La heterogeneidad de los colegiados becados nos indica que 
estas becas llegan a todos nuestros colegiados, desde los residentes enfermeros, pasando por 
profesores universitarios hasta los enfermeros que día a día están a pie de cama dando 
cuidados de calidad a sus usuarios. La respuesta a estas becas nos impulsa para seguir 
apoyando la investigación enfermera, actividad fundamental sobre la que se cimienta nuestro 
campo y desarrollo disciplinar”. 
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Martes, 7 julio 2015 
TOLEDO 

El Colegio de Enfermería 
otorga 35 becas 

   
Toledo 13:23 | 0 Comentarios 

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo ha otorgado durante el primer 

semestre del año, un total de 35 becas de investigación como primer 

comunicante a otros tantos colegiados de la provincia con un coste aproximado 

de 10.000 euros. 

 
 

Para el presidente de la Institución Colegial, Roberto Martín, “es una verdadera 

satisfacción poder conceder un número tan grande de becas, becas que crecen con el 

paso de los años. Estas becas permiten a nuestros colegiados poder presentar sus 

investigaciones en congresos, jornadas y reuniones científicas. Como función propia 

de nuestra disciplina, junto a la asistencial, docente y gestora, la investigación tiene un 

papel muy destacado en nuestra actividad colegial diaria, destacando la formación que 

periódicamente impartimos en nuestras aulas en esta materia así como la Asesoría en 

Investigación, que cada vez tiene más actividad y que está encabezada por Juan 

Carlos Rubio”. 

  



Pilar fundamental del Colegio 

  

El apoyo a la investigación enfermera es uno de los pilares sobre los que el Colegio de 

Enfermería de Toledo basa su actividad diaria. Investigar significa mejorar la calidad 

de los cuidados enfermeros que diariamente, las 24 horas del día, los 365 días al año, 

las enfermeras prestan a los ciudadanos enfermos y sanos. La dificultad de visibilizar 

los resultados de las investigaciones, ha hecho que el Colegio de Enfermería haya 

sido y siga siendo sensible a este problema, de ahí que desde hace 10 años, apoye la 

visibilización de los resultados enfermeros con la puesta en marcha de las becas como 

primer comunicante para aquellos trabajos que se presentan en diferentes eventos 

científicos.  

  

El Colegio de Enfermería destaca la amplia heterogeneidad en los perfiles de los 

colegiados que han sido becados, que van desde enfermeros en formación EIR 

(enfermeros internos residentes), a redes de investigadores vinculados a la 

universidad, pasando por enfermeros asistenciales de los diferentes hospitales, 

centros de salud y centros socio-sanitarios de nuestra provincia. Según Roberto 

Martín: “La heterogeneidad de los colegiados becados nos indica que estas becas 

llegan a todos nuestros colegiados, desde los residentes enfermeros, pasando por 

profesores universitarios hasta los enfermeros que día a día están a pie de cama 

dando cuidados de calidad a sus usuarios. La respuesta a estas becas nos impulsa 

para seguir apoyando la investigación enfermera, actividad fundamental sobre la que 

se cimienta nuestro campo y desarrollo disciplinar”.  
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El	Colegio	de	Enfermería	de	Toledo	
concede	a	35	de	sus	colegiados	becas	para	
hacer	visibles	sus	investigaciones	
   

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo ha 
otorgado durante el primer semestre del año, un 
total de 35 becas de investigación como primer 
comunicante a otros tantos colegiados de la 
provincia con un coste aproximado de 10.000 
euros, a fin de que puedan presentar sus 
investigaciones en congresos, jornadas y 
reuniones científicas. 



Para el presidente de la Institución Colegial, Roberto Martín, "es una verdadera 
satisfacción poder conceder un número tan grande de becas, becas que crecen 
con el paso de los años" y subrayó que "como función propia de nuestra disciplina, 
junto a la asistencial, docente y gestora, la investigación tiene un papel muy 
destacado en nuestra actividad colegial diaria, destacando la formación que 
periódicamente impartimos en nuestras aulas en esta materia así como la Asesoría 
en Investigación, que cada vez tiene más actividad y que está encabezada por 
Juan Carlos Rubio". 

Según informó el Colegio de Enfermería de Toledo en nota de prensa, el apoyo a 
la investigación enfermera es uno de los pilares sobre los que el Colegio basa su 
actividad diaria. "Investigar significa mejorar la calidad de los cuidados enfermeros 
que diariamente, las 24 horas del día, los 365 días al año, las enfermeras prestan 
a los ciudadanos enfermos y sanos. La dificultad de visibilizar los resultados de las 
investigaciones, ha hecho que el Colegio de Enfermería haya sido y siga siendo 
sensible a este problema, de ahí que desde hace 10 años, apoye la visibilización 
de los resultados enfermeros con la puesta en marcha de las becas como primer 
comunicante para aquellos trabajos que se presentan en diferentes eventos 
científicos", indicaron. 

El Colegio de Enfermería destacó la heterogeneidad en los perfiles de los 
colegiados que han sido becados, que van desde enfermeros en formación EIR 
(enfermeros internos residentes), a redes de investigadores vinculados a la 
universidad, pasando por enfermeros asistenciales de los diferentes hospitales, 
centros de salud y centros socio-sanitarios de la provincia. 

Según Roberto Martín "la heterogeneidad de los becados nos indica que estas 
becas llegan a todos nuestros colegiados, desde los residentes enfermeros, 
pasando por profesores universitarios hasta los enfermeros que día a día están a 
pie de cama dando cuidados de calidad a sus usuarios. La respuesta a estas 
becas nos impulsa para seguir apoyando la investigación enfermera, actividad 
fundamental sobre la que se cimienta nuestro campo y desarrollo disciplinar", 
concluyó. 
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Jueves, 16 julio 2015 
TOLEDO 

El Colegio Oficial de 
Enfermería tiende la mano al 
nuevo consejero de Sanidad 

 

 
Toledo 0 Comentarios 

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo quiere lanzar, a través de su 

presidente, Roberto Martín, un mensaje de diálogo y brinda su apoyo al nuevo 

Gobierno de Castilla-La Mancha para avanzar en la mejora de la Sanidad; más 

concretamente, el ofrecimiento se dirige al nuevo consejero de Sanidad, Jesús 

Fernández Sanz, y a su recién formado equipo. 

 
Roberto Martín afirma que “desde nuestra Institución estamos abiertos a colaborar en 

cuantas acciones institucionales y profesionales se pongan en marcha con el único 

objetivo de reconstruir y recuperar los recursos perdidos. Creemos que sólo desde la 

colaboración, el diálogo y el compromiso, se pueden lograr beneficios tanto para la 

sociedad como para la profesión y trabajar juntos para solventar la situación de crisis 

que ha vivido la Enfermería estos últimos años”. 

  

Preocupante situación de desempleo 

  

El presidente de la Institución Colegial alude específicamente “a la preocupante 

situación de desempleo que vive nuestra profesión, propiciada por los recortes del 

anterior Gobierno y que, a nuestro entender, se han cebado especialmente con el 

sector de la Enfermería”. Matiza que “hemos de comprometernos en que esto cambie, 



que se recupere el número de profesionales que hemos perdido así como los niveles 

de calidad asistencial y adecuar las plantillas a las necesidades reales de los Centros. 

Para ello habrá que adoptar medidas que impidan la desaparición de plazas y puestos 

de trabajo reponiendo a los profesionales que vayan abandonando el sistema por 

diversas causas (jubilación, fallecimientos, etc.) y despareciendo el sistema de su 

amortización como mecanismo de recorte de plantillas. Todos debemos ser 

conscientes de que la profesión enfermera es fundamental para una excelente 

atención al enfermo y para la sostenibilidad del Sistema Sanitario”. 

  

 

    Asimismo señala que “deseamos también poder seguir avanzando en temas como 

las Especialidades, la Prescripción Enfermera y la Carrera Profesional”, por eso 

Roberto Martín lanza este mensaje de total apertura de la institución hacia la nueva 

Consejería de Sanidad, “nos gustaría mantener un encuentro cordial lo antes posible; 

deben saber que las puertas del Colegio están abiertas en todo momento”. 
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El	Colegio	de	Enfermería	de	Toledo	
colaborará	con	el	consejero	de	
Sanidad	en	la	mejora	del	sistema	
sanitario	
El Porvenir |  Viernes, 17 Julio 2015  

 
El presidente del Colegio de Enfermería de Toledo, Roberto Martín. 

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo quiere lanzar, a través de su 
presidente, Roberto Martín, un mensaje de diálogo y brinda su apoyo al Gobierno 



de Castilla-La Mancha para avanzar en la mejora de la Sanidad; más 
concretamente, el ofrecimiento se dirige al consejero de Sanidad, Jesús Fernández 
Sanz, y a su recién formado equipo. 

Roberto Martín afirma que "desde nuestra Institución estamos abiertos a colaborar 
en cuantas acciones institucionales y profesionales se pongan en marcha con el 
único objetivo de reconstruir y recuperar los recursos perdidos. Creemos que sólo 
desde la colaboración, el diálogo y el compromiso, se pueden lograr beneficios 
tanto para la sociedad como para la profesión y trabajar juntos para solventar la 
situación de crisis que ha vivido la Enfermería estos últimos años". 

Preocupante situación de desempleo 

El presidente de la Institución Colegial alude específicamente "a la preocupante 
situación de desempleo que vive nuestra profesión, propiciada por los recortes del 
anterior Gobierno y que, a nuestro entender, se han cebado especialmente con el 
sector de la Enfermería". 

Matiza que "hemos de comprometernos en que esto cambie, que se recupere el 
número de profesionales que hemos perdido así como los niveles de calidad 
asistencial y adecuar las plantillas a las necesidades reales de los centros". 

Para ello, señala que habrá que adoptar medidas que impidan la desaparición de 
plazas y puestos de trabajo reponiendo a los profesionales que vayan 
abandonando el sistema por diversas causas (jubilación, fallecimientos, etc.) y 
despareciendo el sistema de su amortización como mecanismo de recorte de 
plantillas. Todos debemos ser conscientes de que la profesión enfermera es 
fundamental para una excelente atención al enfermo y para la sostenibilidad del 
Sistema Sanitario". 

Asimismo, señala que "deseamos también poder seguir avanzando en temas 
como las Especialidades, la Prescripción Enfermera y la Carrera Profesional", por 
eso Roberto Martín lanza este mensaje de total apertura de la institución hacia la 
Consejería de Sanidad, "nos gustaría mantener un encuentro cordial lo antes 
posible; deben saber que las puertas del Colegio están abiertas en todo momento". 

 



TECHO DE GASTO Y OBJETIVOS DE DÉFICIT ANUNCIADOS POR HACIENDA

Médicos, enfermeros y farmacéuticos cargan contra la
financiación impuesta por Montoro

“Con este techo de gasto es imposible cubrir las necesidades sanitarias”. Las
palabras de Francisco Miralles, desde el Foro de la Profesión Médica, ponen de
manifiesto el malestar de los médicos con las medidas de déficit anunciadas por
Montoro

Jueves, 09 de julio de 2015, a las 19:17

David García / Eduardo Ortega. Madrid
Las tres principales profesiones sanitarias se han apresurado a valorar las medidas de
déficit a las Comunidades Autónomas dadas a conocer este pasado miércoles por el
ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro.

Representantes médicos y enfermeros han coincidido en sus críticas a estas medidas,
mientras que desde Farmacia se han mostrado más tibios al respecto.

Desde el Foro de la Profesión Médica, Francisco Miralles, secretario general de la
Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), es contundente al respecto en
declaraciones a Redacción Médica: “Con este techo de gasto es imposible cubrir las
necesidades sanitarias”.

Así, Miralles recuerda que “según los diferentes informes de la OCDE, España es el
país que más recorta en sanidad”, y pide “alejarnos” de esos datos publicados por
este organismo internacional.

En la misma línea se ha mostrado Máximo González Jurado. El presidente del Consejo
General de Enfermería, en declaraciones a Redacción Médica, considera que “no se
puede mantener el actual modelo con menos dinero” y por tanto “hay que tomar
medidas estructurales” y cambiar el actual sistema.

González Jurado cree que la clave está en que “el 20 por ciento de los pacientes
consumen el 80 por ciento del presupuesto”. Cree que este ‘reparto’ es insostenible y
que el sistema debería volcarse no tanto en los agudos como en los crónicos.

La máxima representación enfermera en España cree que existen alternativas para
hacer cambios y recuerda que ya a la anterior ministra se le presentaron una serie de
propuestas en este sentido. También precisa que el actual modelo es insostenible con
los ratios en número de médicos y enfermeros. “Nuestro sistema está en un 47 por
ciento de médicos y 53 de enfermeros y Europa recomienda ratios de 29 y 71”, detalla.
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Cautela desde Farmacia

Mientras, Jesús Aguilar, presidente del Consejo General de Farmacéuticos, considera
que la clave no está en el techo de déficit que se aplique. “Hay comunidades que han
cumplido con el gasto sanitario y no han tenido problemas con la farmacia con el límite
del 0,3 por ciento, pero en cambio otras sí los han tenido y no han cumplido. No es una
cuestión que dependa del techo de gasto que apruebe el Gobierno central”, avisa, en
declaraciones a Redacción Médica.

“Lo que está claro es que tenemos que hacer una revisión de la financiación”, indica.
“Primero tenemos que saber si los presupuestos que tenemos son los correctos, y me
da la impresión de que no lo son. A partir de ahí, no es tan importante el techo de
gasto, sino cuál es la realidad”. En este sentido, considera que “lo primero que
tenemos que hacer es saber cuánto vale, cuánto cuesta, la sanidad que tenemos o
queremos. Dependiendo de eso y de si podemos pagarla, habremos de tener una
financiación concreta, y con ella, vigilar nuestros recursos”.

“Eso sí, si hay comunidades que han tenido problemas con el gasto no ha sido porque
no tuvieran presupuesto, o al menos así lo veo yo”, opina. De ahí que considere que, a
pesar de mantenerse el porcentaje de déficit, “no tienen por qué continuar los impagos
a las farmacias” en regiones como Cataluña o Comunidad Valenciana. “Es un
problema de la prioridad que se marque cada uno de los gobiernos autonómicos”.
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